

BIJAK DALAM MENGGUNAKAN MEDIA SOSIAL DI KALANGAN REMAJA

¹Muhamad Yusup, ²Kristina Kalaiyo, ³Mia Audina, ⁴Noval Bustari,
⁵Sri Utaminingsih, ⁶Tajudin

Universitas Pamulang, Tangerang Selatan, Banten, Indonesia

[*dosen00456@unpam.ac.id](mailto:dosen00456@unpam.ac.id)

Abstrak

Universitas Pamulang melakukan pengabdian kepada masyarakat (PKM) di sekolah Sma Dua Mei Ciputat agar siswa-siswi dapat mengerti arti dari makna dari media sosial serta dampak yang akan terjadi di kalangan remaja. Tidak hanya orang tua kalangan remaja merupakan pengguna media sosial yang sangat banyak di sekolah sekolah. Media sosial sangat berguna untuk mengetahui informasi serta kabar-kabar yang sedang up to date, sehingga sangat efektif untuk mempersingkat waktu komunikasi. Namun, dampak positif yang besar dan tidak menutup kemungkinan dampak negatif yang besar pula. Oleh karena itu, remaja adalah pengguna paling aktif, dalam menggunakan media sosial hampir setiap hari nya. beberapa Pesan langsung dan informasi media sosial telah menyebar dengan cepat di kalangan remaja. Karena remaja adalah sebagai penerus bangsa nanti nya.

Kata Kunci: Bijak, Media Sosial, Remaja

Abstract

Pamulang University conducts community service (PKM) at SMA Dua Mei Ciputat so that students can understand the meaning of social media and the impact it will have on teenagers. Not only parents among teenagers are very many users of social media in schools. Social media is very useful for finding up-to-date information and news, so it is very effective for shortening communication time. However, the positive impact is large and does not rule out the negative impact as well. Therefore, teenagers are the most active users, using social media almost every day. some Direct messages and social media information has spread rapidly among teenagers. Because teenagers are the future of the nation.

Key Word: Wise, Social Media, Youth

PENDAHULUAN

Media sosial atau sering disebut dengan alat interaksi yang merupakan platform digital yang memungkinkan pengguna untuk saling berkomunikasi dan berbagi konten berupa teks, foto, dan video, serta melakukan aktivitas sosial yang dilakukan setiap penggunaannya. Media sosial juga merupakan sarana interkoneksi yang berlangsung secara online, memungkinkan orang untuk berinteraksi tanpa mengenal ruang dan waktu. Sejak awal terciptanya media sosial adalah sebagai tempat di mana pengguna dapat dengan mudah menggunakan, berbagi, serta bertukar informasi, ide dalam komunitas dan jaringan virtual. Media sosial memiliki potensi yang sangat besar untuk perubahan sosial, mengubah baik budaya, etika, maupun norma-norma pola perilaku masyarakat yang sudah ada sebelumnya.

Kehadiran media sosial di masyarakat dan kalangan remaja saat ini telah membawa manfaat yang sangat besar, terutama di era perkembangan zaman. Media sosial sangat berguna untuk mengetahui informasi serta kabar-kabar yang sedang up to date, sehingga sangat efektif untuk mempersingkat waktu komunikasi. Namun, dampak positif yang besar dan tidak menutup kemungkinan dampak negatif yang besar pula. Sekarang ini media sosial juga merebak diantaranya para remaja, dengan teknologi yang sudah canggih media sosial dapat di akses oleh kalangan remaja yaitu situs-situs yang kurang pantas di pertonton dan dapat didownload Sehingga para remaja akan merasa suatu kecanduan dari teknologi media sosial itu sendiri.

Penggunaan media sosial telah menjadi bagian umum dari kehidupan kita, terutama bagi anak-anak dan remaja. Oleh

karena itu, remaja harus dibina untuk menggunakan media sosial dengan lebih bijak, karena segala sesuatu terjadi di media sosial. Anak-anak dan remaja belum begitu memahami konten mana yang bagus dan mana yang tidak. Jadi tugasnya adalah melatih mereka bagaimana menggunakan media sosial dengan bijak sehingga mereka bisa berkembang, kreatif dan inovatif.

Peran sekolah dan orang tua sangat penting dalam pertumbuhan dan perkembangan generasi muda sebagai generasi muda yang akan menentukan masa depan Indonesia. Karena salah satu tujuan pembangunan nasional adalah membentuk sumber daya manusia (SDM) yang berkualitas. Oleh karena itu, remaja adalah pengguna paling aktif, dalam menggunakan media sosial hampir setiap hari nya. beberapa Pesan langsung dan informasi media sosial telah menyebar dengan cepat di kalangan remaja.

METODE

Pada bagian ini akan digagas bagaimana solusi atas permasalahan yang ada, yaitu pada bagaimana menggunakan secara bijak menggunakan media social pada peserta didik.

Tim pengabdian masyarakat melakukan observasi dan wawancara kepada masyarakat terkait dengan kebutuhan mitra atau permasalahan yang dibutuhkan bantuan dari akademisi. Melalui kegiatan tersebut ditemukan bahwa masih rendahnya kesadaran dalam menggunakan media social secara bijak di siswa-siswa.

Kegiatan PKM ini meliputi program studi dan dosen Pendidikan Pancasila dan Kewarganegaraan. Program Pendidikan terdiri dari kegiatan: Pemberian Sosialisasi dan Penyuluhan

a. Penyuluhan

Pelaksana melakukan penyuluhan tentang bijak dalam menggunakan media social.

b. Kegiatan

Kegiatan ini dilaksanakan bersama siswa-siswa SMA DUA MEI CIPUTAT, sebagai bentuk implementasi bagaimana secara bijak menggunakan media social, dengan nara sumber adalah dosen Universitas Pamulang

HASIL DAN PEMBAHASAN

Seperti yang kita ketahui bersama, media sosial adalah tempat di mana remaja dapat mengekspresikan kebebasan berekspresi, termasuk gambar dan pesan yang berpotensi menyesatkan. Tidak menutup kemungkinan kami tergerak dalam hal ini untuk menghimbau para remaja di sekolah yang kami berikan edukasi di siswa-siswi Sma Dua Mei Ciputat.

Pada hari Kamis (27 Oktober 2022) Mahasiswa Universitas Pamulang mengadakan Pengabdian kepada masyarakat (PKM) di Sekolah SMA DUA MEI Ciputat, tentang Sosialisasi “Bijak Dalam Menggunakan Media Sosial Di Kalangan Remaja”. Di mana Pengabdian kepada masyarakat (PKM) sudah dapat Rekomendasi dari Dosen Pembimbing kami Ibu Dr.Sri Utaminingsih,S.H.,S.Pd.,M.H., serta persetujuan dari Bapak Drs.H.Hendi Subarman.M,M., selaku Kepala Sekolah SMA DUA MEI Ciputat dan Bapak Nurdi Saragih, S,Pd. Guru Pamong kami.

Pembukaan Pengabdian kepada masyarakat (PKM) di buka oleh Bapak Nurdi Saragih, S,Pd. Mewakikan dari pihak sekolah Sma Dua Mei. Beliau mengatakan bahwa peranan di kalangan remaja harus lah bijak dalam menyikapi media sosial. Karena media sosial harus kita cermati dengan seksama.



Gambar 1. Penyampaian Materi

Turut serta MC (Master of Ceremony) Sdr. Noval Bustari (mahasiswa) menjelaskan tentang urutan susunan acara yang akan di mulai

1. Pembukaan
2. Sambutan – sambutan

3. Pemaparan materi sekaligus tanya jawab
4. Penutup

Moderator sebagai jalan nya diskusi oleh Sdr. Muhamad Yusup (mahasiswa) Moderator mengangkat tema Sosialisasi “Bijak Dalam Menggunakan Media Sosial Di Kalangan Remaja” di karenakan banyak di kalangan siswa-siswi sekolah yang kurang mengerti arti tentang media sosial. Karena itu kami sebagai mahasiswa dan mahasiswi Universitas Pamulang menjelaskan manfaat dari kegunaan media sosial agar siswa dan siswi sekolah dapat mengerti apa arti manfaat dari media sosial.

Manfaat media sosial dikalangan remaja merupakan bentuk informasi sebagai sarana penunjang siswa-siswi di sekolah yaitu bisa bertukar informasi melalui group WA. Agar suatu informasi itu sampai kepada teman-teman yang lain nya. Selain itu manfaat dan kegunaan media sosial sangatlah berpengaruh juga kepada guru-guru sekolah terutama di sekolah SMA DUA MEI Ciputat.

Arti penting media sosial di kalangan remaja menciptakan beberapa hal yang positif, salah satu nya remaja bisa membuat suatu kontent yang bermanfaat dan bisa menghasilkan hal yang positif pula bagi hal layak dan juga bisa menambah ilmu bagi yang menonton nya.

Setelah memaparkan manfaat dari media sosial moderator memberikan game dan a short break kepada siswa-siswi agar tidak jenuh, dengan pemaparan yang kami berikan sehingga siswa-siswi dapat terhibur kembali. Di selingan a short break kami

memberikan game dan doorprice bagi yang bisa menjawab.

Setelah a short break kami kembali memberikan pemaparan tentang dampak dari media sosial di kalangan remaja. Karena dampak media sosial bagi remaja sangatlah penting yaitu :

1. Siswa dan siswi akan lebih malas dan tidak menghiraukan pelajaran
2. Siswa dan siswi akan lebih kecanduan dari pelajaran yang di berikan oleh guru di sekolah
3. Siswa dan siswi akan lebih sering online karena melihat media sosial dan menghiraukan pembelajarannya.

Dampak dari media sosial bisa juga memberikan hal yang negatif di sekitarnya serta bisa berdampak buruk bagi kalangan remaja. Maka dari itu kalangan remaja harus bisa membawa diri dari hal media sosial tersebut. Ada beberapa dampak hal negatif media sosial yang biasa kita lihat di media, yaitu seorang anak memaksa di belikan paket kuota internet agar dapat bermain game secara online.

Maka dari pada itu media sosial adakalanya harus diawasi oleh peranan orang tua dan guru di sekolah, karena peranan orang tua sangatlah penting bagi kaum remaja di era sekarang ini, dan guru hanya bisa membatasinya di sekolah. Kita sepakat bahwasanya media merupakan bentuk yang dapat di akses dan dilihat banyak orang dan remaja. Serta menghindari dari kenakalan remaja yang membawa barang-barang terlarang dan bijak dalam bermedia sosial.



Gambar 2. Doa bersama

Dokumentasi Sdri. Kristina Kalaiyo, Mia Audina mengambil gambar serta video

yang diedit, agar kelak nanti nya dapat dilihat oleh adik adik kelas kita ketika

melakukan PKM di Sma Dua Mei. Selesai dari itu pemaparan yang kami berikan kepada siswa siswi Sma Dua Mei. Maka di tutup dengan doa bersama. Dan doa oleh Sdri Mia Audina (mahasiswi) menuntun doa bagi yang bergama muslim, begitu hikmah nya. selesai itu kami tutup dengan sesi foto bersama mahasiswa Universitas Pamulang dengan siswa-siswi Sma Dua Mei ciputat.

PENUTUP

Acara kegiatan pengabdian kepada masyarakat ini dilaksanakan selama 2 hari, dengan tahapan sebagai berikut: membuat proposal, pengajuan surat ijin tempat PKM, pelaksanaan, evaluasi, membuat laporan serta luara

Di era perkembangan zaman sekarang ini media sosial merupakan hal yang sudah tidak tabu lagi. Kami berharap Pengabdian kepada masyarakat (PKM) merupakan bentuk pengabdian yang harus dilalui oleh mahasiswa-mahasiswi (Fkip Ppk - Universitas Pamulang). Media sosial adalah media online yang memungkinkan penggunaanya dengan mudah berpartisipasi, berbagi, dan membuat konten di blog, jejaring sosial, forum, dan dunia maya. Blog, jejaring sosial, dan wiki adalah bentuk media sosial paling populer yang digunakan oleh orang-orang di seluruh dunia. karena bentuk pengabdian ini adalah suatu proses yang harus dilalui dan dijalan kan disekolah SMA DUA MEI Ciputat. Serta bermanfaat nanti nya

bagi adik-adik kelas kami nanti nya.

DAFTAR PUSTAKA

- K. (2022, March 30). *platform digital yang menyediakan fasilitas untuk melakukan aktivitas sosial bagi setiap penggunanya*. Wikipedia.org; Wikimedia Foundation, Inc.
https://id.wikipedia.org/wiki/Media_sosial
- Pemuda Generasi Penerus, Garda Depan Perubahan Indonesia*. (2020, October 28). Um.ac.id.
<http://formadiksi.um.ac.id/pemuda-generasi-penerus-garda-depan-perubahan-indonesia/>
- Muhamad Yusup. (2022, October 28). *Pengabdian kepada Masyarakat: Bijak dalam Menggunakan Media Sosial di Kalangan Remaja Halaman 1 - Kompasiana.com*. KOMPASIANA; Kompasiana.com.
<https://www.kompasiana.com/muhamadyusup5317/635c168fd5af037391764de2/pengabdian-kepada-masyrakat-pkm-bijak-dalam-menggunakan-media-sosial-dikalangan-remaja>
- <https://www.facebook.com/kabartangsel>. (2013, September 16). *Siswi SMA Dua Mei Ciputat Timur Bawa Ganja Ke Sekolah*. Kabar Tangsel.
<https://kabartangsel.com/siswi-sma-dua-mei-ciputat-timur-bawa-ganja-ke-sekolah/>